

L'UTC, innovateur d'innovation depuis 40 ans.

« OVNI multidisciplinaire », l'UTC est à l'origine de la création d'une centaine de start-up ces dix dernières années. Preuve du succès de son modèle de formation qui essaime à l'étranger. Et ce n'est pas fini...

Un président-fondateur en slip lors d'un rallye avec les étudiants, des étudiants en pyjama en cours de maths à 8h du matin, ou des étudiants chinois en tenue Mao dans les rues de Compiègne en rang par deux et flanqués de deux commissaires politiques, Jean-Paul Barthès relate avec plaisir les anecdotes sur les débuts de l'Université de Technologie de Compiègne. Professeur d'informatique à l'UTC depuis sa création en 1972, il revient sur la naissance d'une « aventure extraordinaire ».

« Nous sommes partis de rien. Au début, il a fallu se battre contre les universités et les grandes écoles qui voyaient d'un mauvais œil l'arrivée de cet OVNI multidisciplinaire. Il a fallu recruter des professeurs français à l'étranger, qui ont permis grâce à leurs contacts de rapporter de la technologie. Il a fallu se battre contre le gouvernement français qui nous interdisait d'acheter du matériel informatique étranger plus performant ».

Associant la formation d'ingénieur à la recherche et à l'industrie – une première dans les années 1970 – l'UTC cultive avec succès une pédagogie résolument tournée vers l'innovation. Elle adopte avant les autres une formation par semestre et par UV. Elle favorise la mobilité étudiante dans l'industrie ou à l'étranger et valorise les sciences humaines, considérant que « la technologie doit être au service de l'homme et non l'inverse ».

[...]

« Nous avons créé depuis une dizaine d'années, directement ou indirectement, une centaine de start-up », s'enthousiasme le président de l'UTC dont l'établissement figure régulièrement en tête des classements internationaux. Alain Storck prévoit notamment d'ouvrir en mars une nouvelle filière de préparation au diplôme d'ingénieur au Chili, de mettre en réseau les antennes de l'UTC via des outils numériques, de développer avec des partenaires un « écosystème local d'innovation et de créativité ». « Innover l'innovation », un concept qui carbure à l'UTC.

« Agir en Picardie », n° 160 novembre 2013.